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投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观 □其他（线上会议） 

参与单位名称 
信达澳银、浙商证券、方正证券、天风证券、中泰证券、兴途资本、纽富斯投资、向日

葵投资、勤道资本 

时间 2022年 5月 31日 

地点 浙江丽水，浙江广芯微电子有限公司和浙江晶睿电子科技有限公司现场 

上市公司接待 

人员姓名 

副总经理兼董事会秘书：高健，广芯微电子研发总监：赵先生，晶睿电子董事长兼总

经理：张峰 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

2022 年 5 月 31 日，相关机构及人员到浙江广芯微电子有限公司（以下简称“广

芯微电子”）和浙江晶睿电子科技有限公司（以下简称“晶睿电子”）现场进行了参

观调研，民德电子副总经理兼董事会秘书高健，广芯微电子研发总监赵先生，以及晶

睿电子董事长兼总经理张峰在现场进行了接待。 

 

一、首先举行了广芯微电子一期主体厂房封顶仪式，随后各方就广芯微电子的情

况进行了交流。 

广芯微电子研发总监赵先生介绍了广芯微电子公司的基本情况：广芯微电子 2021

年 10 月注册成立，主营业务为高端特色工艺半导体晶圆代工业务，项目分为两期建

设，占地面积 158亩，其中一期规划 6英寸硅基 120万片/年的晶圆代工产能，目前正

处于建设阶段，主体厂房今天完成封顶。后续，项目将陆续开始进行洁净室装修、机

电安装、设备进场等工程，如进展顺利，预计将于 2023年上半年投产，并力争在 2023

年年底实现一期满产。项目投产后，将先以成熟的 MOS 场效应二极管（MFER）产品为

基础，并逐步开拓 IGBT、超级结 MOS、SiC器件等中高端功率器件产品。 

问题 1： 广芯微电子是否有足够的技术储备？ 



答： 广芯微电子在功率半导体产品方面技术储备充足，核心技术团队有丰富的行

业经验。公司总经理谢刚博士是电子科技大博士毕业，期间公派留学加拿大多伦多大

学电子与计算机工程学院攻读联合培养博士，毕业后在浙江大学电气工程学院从事宽

禁带半导体（第三代半导体）博士后研究工作并留校担任教职。谢刚博士先后参与过

包括 IGBT、VDMOS、沟槽式肖特基二极管、SGT-MOSFET 等多种功率器件工艺平台的搭

建，不仅具备深厚的物理化学底层理论知识，同时也具备丰富的功率器件产业化经验。

广芯微电子副总经理李祥先生是半导体行业资深专家，先后任职于华润微电子、华进

半导体、江苏中科智芯集成等国内知名晶圆制造企业，在晶圆制造工艺、产线及设备

管理等领域有深入研究，具备独立进行晶圆制造产线建设及管理的经验和能力。广芯

微电子在功率半导体技术储备及产业化经验方面是充足的，后续也将根据行业发展及

市场需求情况，不断推出新产品。 

问题 2：晶圆加工产线的使用寿命有多长？ 

答：对于晶圆加工设备，主要在于对设备关键部件的维护保养，整条产线没有一

个具体的使用年限说法，对于核心部件日常会定期进行维护保养，国外产线使用几十

年的情况也很常见。 

问题 3：能否介绍下背道减薄工艺在功率器件中的作用？ 

答： 超薄芯片的背道加工是功率器件晶圆代工特色工艺的典型代表，伴随着新能

源、工业级、汽车电子的高性能需求，近十年来，面向超薄芯片的背道工艺技术发展

迅猛，硅基器件的背道工艺结构的创新、第三代半导体依赖于背道工艺加工的技术突

破，其不断发展的技术状态为相关功率器件的性能带来极大的提升，无论是功耗效率、

抗冲击能力、稳定性及可靠性等方面，均较传统结构的器件有更好的应用优势与前景。

英飞凌等国际领先功率器件厂商均有配套的背道减薄加工专线，以全面提升其产品性

能。广芯微电子也将配套相应背道减薄加工专线，以实现高端功率器件超薄片性能。 

问题 4：广芯微电子未来投产后，上游的供应商是否能够保障？ 

答：广芯微电子团队有丰富的行业经验和人脉资源，硅片、特气等上游供应商均

已有充足准备。 

问题 5：晶圆代工行业的人才培养周期一般要多长？ 

答：不同岗位人员的培养周期不同。晶圆加工产线工人，一般需要 3-5 个月的培

养周期；而晶圆加工设备维护人员，跟设备运行状况关系很大，在运行中遇到问题了，



可以很快就掌握这方面的维护方式，但遇不到则很难掌握，是一个需要长期经验积累

的工种；而研发类人才的培养周期就更长，不仅需要有扎实的理论知识，还需要在实

际操作中把产品做出来、做好的能力，短期内很难培养出来。 

 

二、参会者到晶睿电子生产车间及展厅进行了参观，随后各方就晶睿电子的情况

进行了交流。 

晶睿电子董事长兼总经理张峰介绍了晶睿电子公司的基本情况：晶睿电子主营业

务为半导体硅片材料的研发、生产和销售，公司 2020 年 5 月成立，当年 10 月正式开

工建设，2021年 7月开始试生产，2021年实现营收 5000多万元，经审计净利润为 258

万元。今年以来，晶睿电子一直处于快速扩产阶段，目前月产能约为 15万片（6英寸

或 8 英寸硅外延片），到今年年底可达到 30 万片以上；今年一季度公司已实现营收

5900万，利润 1000万元以上（未经审计）。晶睿电子项目总占地 150亩，一期使用 50

亩，主要包括 4-8英寸硅外延生产厂房、动力站、办公楼等；二期 50亩计划新建 2栋

生产厂房，主要用于传感器用硅片材料生产，并开展碳化硅、氮化镓外延片的生产。

一期、二期主要是 4-8英寸外延片，三期 50亩预留后期开展 12英寸外延片的生产。 

问题 1： 晶睿电子的原材料供应情况怎样？ 

答：晶睿电子目前在不断扩产，衬底等原材料会比较紧张，但没有中断过。公司

已与多家原材料供应商都建立了密切合作，且多家供应商近期都在扩产，预计 7 月份

之后，公司的原材料供应量会比较充足。 

问题 2：半导体行业周期性较强，对于外延片等产品，近期会否出现供应过剩的

情况？ 

答：目前，消费电子端的市场需求下降明显；但在工业市场端外延片需求量在持

续增长，特别是 800-1700V 产品的市场在快速增长；光伏领域、汽车电子等市场也需

大量使用功率器件，加上国产替代进程不断加快，这些因素也都导致功率器件产业链

一直处于产品供应紧张的状态。 

问题 3：新冠疫情目前对晶睿电子的影响有多大？ 

答：短时期内企业经营肯定是受到一些影响，比如供应链和市场需求，但随着政

府出台市场稳定政策，以及市场需求的增长，我们整体还是比较乐观。上周晶睿电子

刚收到国家留抵退税返还约 2,500 万元，以及地方政府对于企业固定资产投资补贴



4,600 多万，给企业增加了 7,000 多万的现金流，为后续公司扩产和市场开拓都提供

了很大的帮助。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-5-31 

 

 

 


